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Apostolat marial à D'Hoppe dans les Ardennes flamandes 

 

D'HOPPE, Belgique- Tout le monde s'accorde à dire que ceux qui servent les communautés 

de foi ont le devoir de s'occuper de la pastorale de leurs fidèles. En organisant les processions, 

le prêtre desservant crée une occasion pour les croyants d'exprimer leur foi et de vivre leur 

amour pour Dieu et Marie, notre mère.  

Pour les simples catholiques pratiquants, la fête de l'Assomption de la Bienheureuse Vierge 

Marie est si importante qu'ils la célèbrent avec beaucoup de joie et de préparation. Comme la 

célébration de la fête de l'Assomption de la Bienheureuse Vierge Marie à D'Hoppe est liée à 

l'organisation d'une procession en l'honneur de Marie, j'ai demandé l'aide des jeunes 

missionnaires à cet égard. Alors que Nepo JAMES De Genk était venu quelques jours plus tôt 

pour m'aider à mettre de l'ordre dans le grenier afin que la maison soit bien protégée contre un 

hiver rigoureux, deux jours plus tard sont venus deux confrères, Ghislain KASEREKA et 

Trésor ESAMPELE, de Louvain pour m'aider à déblayer les chemins dans le parc où la 

procession serait organisée. Comme la messe serait célébrée à la grotte, les chaises pliantes 

devaient être placées, polies et arrangées pour la fête.  



Dans le parc, il y avait beaucoup de travail d'élagage à faire car les buissons avaient poussé en 

raison de la mousson. C'est pourquoi, avec les deux missionnaires, j'ai coupé l'herbe et dégagé 

les chemins pour la procession. Ensuite, nous avons également aménagé la grotte et nettoyé le 

chemin de croix dans le parc. Nos jeunes confrères ont fait de leur mieux et ont été heureux de 

suivre le conseil spirituel du "ora et labora" de Saint Benoît.  

Grâce à nos missionnaires, tout était bien préparé pour célébrer la fête de l'Assomption le 15 

août. L'Eucharistie a été présidée par le Père Jan TACHELET à la grotte et les fidèles pèlerins 

y ont participé activement. Le Père Jan a souligné que Marie est notre mère dans la foi, bien 

qu'elle soit choisie parmi les êtres humains et l'ensemble de la création. Bien qu'elle soit très 

favorisée, cela ne l'a pas empêchée d'expérimenter les deux côtés de la vie : la joie et la peine, 

le bonheur et la douleur, la certitude et l'incertitude, la confiance et la peur, la foi et le dilemme. 

Cependant, malgré ces difficultés, elle est restée fidèle à son fiat et à sa foi. C'est pourquoi elle 

est élevée au rang de reine et de mère pour tous ceux qui font le pèlerinage de leur foi, et elle 

reste aujourd'hui un symbole d'espoir pour tous. 

Ce jour-là, environ 70 personnes, jeunes et moins jeunes, néerlandophones et francophones, 

ont participé à l'eucharistie et à la procession. Ce lieu étant situé à la frontière, la plupart des 

gens connaissent les deux langues : Le français et le néerlandais. Je suis heureux de témoigner 

et d'écrire qu'il y a des gens qui viennent chaque année de Bruxelles pour célébrer ce jour 

spécial ici à notre grotte à D'Hoppe. Après la messe, nous avons tous marché ensemble en 

procession en portant le Saint Sacrement à travers le parc, et après l'adoration, nous avons 

terminé la célébration de la fête par la vénération de la relique de Saint Montfort. Les gens sont 

très satisfaits de voir leur lieu de pèlerinage bien entretenu par les Montfortains. Pour votre 

information, la grotte a été récemment rénovée et les parties cassées ont été réparées avec l'aide 

des pèlerins qui viennent prier à notre grotte. 

Même si l'Eglise et la foi sont en déclin en Belgique, ce qui nous donne encore de l'espoir et de 

la lumière, ce sont les lieux de pèlerinage et les sanctuaires. Même dans un pays aussi sécularisé 

que la Belgique, les gens nourrissent un lien d'amour avec Marie et viennent dans ses 

sanctuaires pour exprimer leur amour et leurs peines en allumant une bougie, en priant avec 

des larmes ou simplement en s'asseyant à la grotte en silence. Des pèlerins m'ont dit combien 

ils se sentaient réconfortés et soutenus lorsqu'ils faisaient une petite promenade dans le parc où 

se trouve le chemin de croix. Ils m'ont dit que ce parc engendre une tranquillité particulière 

pour le cœur et l'esprit. Que leur foi soit bénie et que leur lien d'amour avec Marie grandisse 

dans une vie chrétienne fructueuse et dans l'union salvatrice avec Jésus-Christ Crucifié, 

Sagesse éternelle incarnée. 

 

Père Jan TACHELET SMM 


